
Стенограмма 

очередного двадцать девятого заседания 

Думы Ставропольского края шестого созыва 

 

 

Здание Думы Ставропольского края. Зал заседаний. 

 

31 января 2019 года, 10 часов. 

 

 

Председательствует председатель  

Думы Ставропольского края 

Г.В. Ягубов 

 

 

Председательствующий. Добрый день, уважаемые депутаты, пригла-

шенные! В составе Думы Ставропольского края шестого созыва 50 депутатов. 

На заседании присутствует 45. 

Двадцать девятое заседание Думы является правомочным и объявляется 

открытым. 
 

(Звучит Гимн России) 
 

Уважаемые депутаты, на сегодняшнее заседание приглашены и присутству-

ют: Кузьмин Михаил Владимирович – заместитель председателя Комитета Гос-

ударственной Думы Федерального Собрания Российской Федерации по при-

родным ресурсам, собственности и земельным отношениям, Лавриненко Алек-

сей Федорович – заместитель председателя Комитета Государственной Думы 

Федерального Собрания Российской Федерации по аграрным вопросам, Ищен-

ко Александр Николаевич – депутат Государственной Думы Федерального Со-

брания Российской Федерации, Ушаков Сергей Дмитриевич – главный феде-

ральный инспектор по Ставропольскому краю аппарата полномочного предста-

вителя Президента Российской Федерации в Северо-Кавказском федеральном 

округе, Богданчиков Анатолий Борисович – прокурор Ставропольского края, 

Олдак Александр Григорьевич – начальник Главного управления Министерства 

внутренних дел Российской Федерации по Ставропольскому краю, Великдань 

Николай Тимофеевич – первый заместитель председателя Правительства Став-

ропольского края, Афанасов Николай Николаевич – заместитель председателя 

Правительства Ставропольского края, Бойков Александр Михайлович – заме-

ститель председателя Правительства Ставропольского края, Скворцов Юрий 

Алексеевич – заместитель председателя Правительства Ставропольского края, 

Демьянов Евгений Викторович – председатель избирательной комиссии Став-

ропольского края, Колесников Андрей Алексеевич – председатель Контрольно-

счетной палаты Ставропольского края, Афонина Елена Алексеевна – руководи-

тель Управления Федеральной налоговой службы по Ставропольскому краю, 
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Сытов Сергей Владимирович – заместитель начальника Главного управления 

Министерства юстиции Российской Федерации по Ставропольскому краю, 

Грибенник Дмитрий Анатольевич – представитель Губернатора Ставрополь-

ского края и Правительства в Думе Ставропольского края, Пустоселов Сергей 

Романович – представитель Губернатора Ставропольского края, Правительства 

в Думе Ставропольского края, Кашурин Николай Иванович – председатель 

Общественной палаты Ставропольского края, Чумакова Татьяна Арсентьевна – 

член Общественного совета при Думе Ставропольского края, председатель об-

щественной организации Ставропольский краевой Совет женщин, Мощенко 

Кирилл Вадимович – председатель Молодежного парламента при Думе Став-

ропольского края, Козлов Владимир Ильич – председатель Ассоциации "Совет 

муниципальных образований Ставропольского края", глава Изобильненского 

городского округа Ставропольского края, Колягин Георгий Семенович – пред-

седатель Ставропольской городской Думы, представители краевых органов ис-

полнительной власти, представители средств массовой информации. 

Уважаемые коллеги, за заслуги в законотворческой деятельности в крае и 

в связи с 55-летием со дня рождения наш коллега Андрющенко Игорь Василье-

вич, председатель комитета Думы Ставропольского края по промышленности, 

энергетике, строительству и жилищно-коммунальному хозяйству, награжден 

медалью "За заслуги перед Ставропольским краем".  

Позвольте мне от себя лично, от имени Губернатора Ставропольского 

края, от вашего имени поздравить Игоря Васильевича и вручить по поручению 

Губернатора Ставропольского края Владимира Владимировича награду. (Вру-

чение медали.) (Аплодисменты.) 

 

Андрющенко И.В. Служу Ставропольскому краю! 

 

Председательствующий. Уважаемые участники заседания, прежде чем 

приступить к работе позвольте сообщить, что сейчас состоится подписание об-

новленного варианта Соглашения между Главным управлением Министерства 

внутренних дел России по Ставропольскому краю и Думой Ставропольского 

края о взаимодействии в сфере нормотворческой деятельности. Данное Согла-

шение было заключено в 2013 году в целях содействия законодательному обес-

печению общественной безопасности и правопорядка в Ставропольском крае. 

Представители Главного управления внутренних дел активно участвуют в 

законотворческом процессе, оказывают депутатам и комитетам Думы консуль-

тативную помощь.  

В связи со структурными изменениями в Думе, а также необходимостью 

корректировки и уточнения отдельных положений новая редакция соглашения 

была одобрена на заседании Думы в декабре 2018 года, вы все это помните.  

Уважаемый Александр Григорьевич, приглашаю Вас, давайте подпишем 

Соглашение. (Подписание Соглашения.) (Аплодисменты.) 
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Уважаемые депутаты, приглашенные, участники заседания! Вношу пред-

ложение избрать в состав секретариата заседания депутата Горбунова Алек-

сандра Павловича и депутата Ходжаева Юрия Анатольевича.  

Коллеги, будут ли замечания по предложенному персональному составу? 

Нет. Нет самоотводов? Нет. 

Коллеги, кто за то, чтобы избрать в секретариат заседания Думы Горбу-

нова Александра Павловича и Ходжаева Юрия Анатольевича, прошу проголо-

совать. За – 43, против и воздержавшихся нет.  

Коллеги, решение принято.  

Секретариат прошу занять свои рабочие места. Не забывайте взять с со-

бой карточки для голосования, карточки регистрации. 

Коллеги, у вас имеется проект повестки. Есть предложение принять дан-

ный проект повестки дня за основу. Не будет возражений? Нет. Прошу прого-

лосовать, кто за, против, воздержались. За – 39, против и воздержавшихся нет.  

Коллеги, какие будут замечания, предложения по указанным в проекте 

повестки вопросам? Нет. 

Есть ли у депутатов предложения о включении в проект повестки дня до-

полнительных вопросов? Нет. 

Кто за то, чтобы утвердить повестку заседания в целом, прошу проголо-

совать. За – 44, против и воздержавшихся нет. Решение принято. 

Уважаемые депутаты, о регламенте заседания. 

Есть предложение предоставить время для докладов до 15 минут, содо-

клады и заключения – до 7 минут, выступления в прениях – до 5 минут, по-

вторные выступления в прениях и по порядку ведения заседания, мотивам го-

лосования, справкам, вопросам – до трех минут. Первый перерыв сделать через 

два часа работы на 30 минут, последующие перерывы делать через каждые пол-

тора часа работы на 15 минут. 

Коллеги, будут ли замечания по регламенту? Нет замечаний.  

Кто за то, чтобы утвердить регламент, прошу проголосовать. За – 44, 

против и воздержавшихся нет.  

Уважаемый секретариат, прошу следить за соблюдением регламента. 

Спасибо. 

Коллеги, переходим к рассмотрению непосредственно повестки сегодняш-

него заседания Думы. 

Слушается вопрос "О назначении мировых судей в Ставропольском 

крае". 

Вопрос внесен комитетом по законодательству, государственному строи-

тельству и местному самоуправлению. 

Слово предоставляется председателю комитета Тереховой Светлане Алек-

сеевне.  

Уважаемая Светлана Алексеевна, пожалуйста, Вам слово. 

 

Терехова С.А. Спасибо.  
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Уважаемый Геннадий Владимирович, уважаемые коллеги, члены Прави-

тельства и приглашенные! Представленные исполняющим обязанности предсе-

дателя Ставропольского краевого суда кандидатуры в соответствии с установ-

ленным порядком были рассмотрены на заседании комитета. 

По результатам рассмотрения Пилипенко Александр Викторович реко-

мендован комитетом к назначению на должность мирового судьи судебного 

участка № 5 города Буденновска и Буденновского района на пятилетний срок 

полномочий с 1 февраля 2019 года. 

Александр Викторович имеет стаж работы в области юриспруденции бо-

лее 13 лет, три года из которых – это работа в должности мирового судьи. За вре-

мя работы кандидат зарекомендовал себя квалифицированным судьей, ответ-

ственно относящимся к исполнению служебных обязанностей. Отмечен Благо-

дарственным письмом Губернатора Ставропольского края, имеет ведомствен-

ные поощрения. 

Уважаемые коллеги, прошу вас поддержать решение комитета. 

 

Председательствующий. Коллеги, есть ли вопросы к Светлане Алексе-

евне? Нет. 

К Александру Викторовичу? Вот он находится у нас в зале. Нет.  

Уважаемые депутаты, кто за то, чтобы назначить Пилипенко Александра 

Викторовича на должность мирового судьи судебного участка № 5 города Бу-

денновска и Буденновского района на пятилетний срок полномочий с 1 февраля 

2019 года, прошу проголосовать. За – 45, против и воздержавшихся нет.  

 

Терехова С.А. Решением комитета к назначению на должность мирового 

судьи судебного участка № 1 города Минеральные Воды и Минераловодского 

района на пятилетний срок полномочий с 1 февраля 2019 года рекомендована 

Драчева Оксана Сергеевна. 

Оксана Сергеевна более 12 лет работает в области юриспруденции, в том 

числе три года – в должности мирового судьи. Обладает широкой теоретиче-

ской подготовкой, умело применяет знания законодательства на практике, 

обеспечивая надлежащее качество и оперативное отправление правосудия. 

Прошу коллег-депутатов поддержать наше решение. 

 

Председательствующий. Коллеги, есть ли вопросы к Светлане Алексе-

евне? Нет. 

К Оксане Сергеевне? Она находится в зале. Нет.  

Кто за то, чтобы назначить Драчеву Оксану Сергеевну на должность ми-

рового судьи судебного участка № 1 города Минеральные Воды и Минерало-

водского района на пятилетний срок также с 1 февраля 2019 года, прошу прого-

лосовать. За – 45, против и воздержавшихся нет.  

Присаживайтесь, Оксана Сергеевна. Решение принято. 

Светлана Алексеевна, пожалуйста. 
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Терехова С.А. Рожкова Ольга Николаевна рекомендована комитетом к 

назначению на должность мирового судьи судебного участка № 2 Андропов-

ского района на пятилетний срок полномочий с 1 февраля 2019 года. 

Ольга Николаевна три года отработала в должности мирового судьи, стаж 

работы в области юриспруденции – более 12 лет, зарекомендовала себя квали-

фицированным судьей, умело применяет законодательство, изучает судебную 

практику, постоянно повышает свой профессиональный уровень, имеет ведом-

ственные поощрения. 

Уважаемые коллеги, прошу вас поддержать решение комитета. 

 

Председательствующий. Коллеги, есть ли вопросы к Светлане Алексе-

евне? Нет. 

К Ольге Николаевне? Нет. 

Кто за то, чтобы назначить Рожкову Ольгу Николаевну на должность ми-

рового судьи судебного участка № 2 Андроповского района на пятилетний срок 

полномочий с 1 февраля, прошу проголосовать. За – 43, против и воздержав-

шихся нет.  

Присаживайтесь, пожалуйста, Ольга Николаевна.  

 

Терехова С.А. Афанасова Екатерина Константиновна рекомендована ко-

митетом к назначению на должность мирового судьи судебного участка № 1 

Благодарненского района на пятилетний срок полномочий с 1 февраля 2019 года.  

Стаж работы в области юриспруденции Екатерины Константиновны – бо-

лее 10 лет, как и предыдущие кандидаты, она три года работает в должности 

мирового судьи. Квалификационная коллегия судей вновь рекомендует ее на 

указанную должность, поскольку Екатерина Константиновна показала хорошие 

результаты служебной деятельности, обладает необходимыми профессиональ-

ными знаниями, добросовестно относится к исполнению должностных обязан-

ностей.  

Прошу вас, уважаемые коллеги, поддержать наше решение. 

 

Председательствующий. Коллеги, вопросы к Светлане Алексеевне? Нет. 

К Екатерине Константиновне? Нет. 

Кто за то, чтобы назначить Екатерину Константиновну Афанасову на 

должность мирового судьи судебного участка № 1 Благодарненского района на 

пятилетний срок также с 1 февраля, прошу проголосовать. За – 42, против – 1, 

воздержавшихся нет.  

Екатерина Константиновна, присаживайтесь. 

 

Терехова С.А. На должность мирового судьи судебного участка № 3 Бла-

годарненского района на пятилетний срок полномочий с 1 февраля 2019 года 

комитетом рекомендована Макарян Альбина Григорьевна. 

В должности мирового судьи Альбина Григорьевна работает три года, за-

рекомендовала себя с положительной стороны, обладает необходимой теорети-
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ческой подготовкой, умело применяет знания на практике, показывая высокие 

результаты служебной деятельности, имеет ведомственные поощрения.  

Уважаемые коллеги, прошу вас поддержать решение комитета. 

 

Председательствующий. Есть ли вопросы к Светлане Алексеевне? Нет.  

К Альбине Григорьевне? Нет. 

Кто за то, чтобы назначить Макарян Альбину Григорьевну на должность 

мирового судьи судебного участка № 3 Благодарненского района на пятилет-

ний срок полномочий с 1 февраля, прошу проголосовать. За – 45, против и воз-

державшихся нет.  

 

Терехова С.А. На должность мирового судьи судебного участка № 2 Ко-

чубеевского района на пятилетний срок полномочий с 1 февраля 2019 года ко-

митетом рекомендован Лошаков Кирилл Владимирович. 

В должности мирового судьи Кирилл Владимирович работает три года, 

обладает высоким уровнем профессиональных знаний, правильно применяет их 

на практике, добиваясь стабильно высоких показателей судопроизводства. 

Прошу коллег-депутатов поддержать наше решение. 

 

Председательствующий. Коллеги, вопросы к Светлане Алексеевне есть? 

Нет.  

К Кириллу Владимировичу? Нет.  

Кто за то, чтобы назначить Лошакова Кирилла Владимировича на долж-

ность мирового судьи судебного участка № 2 Кочубеевского района на пяти-

летний срок полномочий с 1 февраля, прошу проголосовать. За – 43, против и 

воздержавшихся нет.  

Присаживайтесь, пожалуйста, Кирилл Владимирович.  

 

Терехова С.А. К назначению на должность мирового судьи судебного 

участка № 12 Промышленного района города Ставрополя на трехлетний срок 

полномочий комитет рекомендует Проценко Светлану Викторовну.  

Претендент имеет стаж работы по юридической профессии более 12 лет. 

В настоящее время Светлана Викторовна замещает должность помощника 

судьи Ставропольского краевого суда, характеризуется как квалифицирован-

ный работник, имеющий необходимый опыт, достаточный для исполнения обя-

занностей мирового судьи. 

Уважаемые коллеги, прошу вас поддержать решение комитета. 

 

Председательствующий. Уважаемые коллеги, есть вопросы к Светлане 

Алексеевне? Нет.  

К Светлане Викторовне? Нет. 

Ставлю на голосование. Кто за то, чтобы назначить Проценко Светлану 

Викторовну на должность мирового судьи судебного участка № 12 Промыш-
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ленного района города Ставрополя на трехлетний срок полномочий, прошу 

проголосовать. За – 44, против и воздержавшихся нет.  

Присаживайтесь, Светлана Викторовна. 

 

Терехова С.А. Карицкая Кристина Александровна рекомендована коми-

тетом на должность мирового судьи судебного участка № 8 города Георгиевска 

и Георгиевского района на трехлетний срок полномочий.  

Кристина Александровна работает помощником мирового судьи судебно-

го участка № 5 города Пятигорска, зарекомендовала себя грамотным специали-

стом, обладающим необходимыми для исполнения обязанностей мирового 

судьи уровнем профессиональной подготовки и практическим опытом.  

Прошу вас, уважаемые коллеги, поддержать решение комитета. 

 

Председательствующий. Коллеги, есть вопросы к Светлане Алексеевне? 

Нет.  

К Кристине Александровне? Нет. 

Ставлю на голосование. Кто за то, чтобы назначить Карицкую Кристину 

Александровну на должность мирового судьи судебного участка № 8 города 

Георгиевска и Георгиевского района на трехлетний срок полномочий, прошу 

проголосовать. За – 44, против и воздержавшихся нет.  

Пожалуйста, присаживайтесь. 

 

Терехова С.А. К назначению на должность мирового судьи судебного 

участка № 3 города Минеральные Воды и Минераловодского района на трех-

летний срок полномочий комитет рекомендует Леонову Веру Алексеевну. 

Вера Алексеевна более 10 лет работает в судебной системе, в настоящее 

время замещает должность помощника судьи Предгорного районного суда, 

имеет хорошие знания теории и практики применения законодательства.  

Прошу коллег-депутатов поддержать наше решение. 

 

Председательствующий. Коллеги, есть вопросы к Светлане Алексеевне? 

Нет.  

К Вере Алексеевне нет вопросов? Нет. 

Ставлю на голосование. Кто за то, чтобы назначить Леонову Веру Алек-

сеевну на должность мирового судьи судебного участка № 3 города Минераль-

ные Воды и Минераловодского района на трехлетний срок полномочий, прошу 

проголосовать. За – 45, против и воздержавшихся нет.  

Присаживайтесь, Вера Алексеевна. 

 

Терехова С.А. К назначению на должность мирового судьи судебного 

участка № 1 Апанасенковского района на трехлетний срок полномочий комите-

том рекомендован Кабак Евгений Анатольевич. 

В настоящее время Евгений Анатольевич замещает должность помощни-

ка мирового судьи судебного участка № 3 Советского района. За время работы 
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зарекомендовал себя квалифицированным специалистом, обладающим необхо-

димым уровнем теоретической и практической подготовки.  

Прошу вас, уважаемые коллеги, поддержать решение комитета. 

Спасибо. 

 

Председательствующий. Коллеги, есть вопросы к Светлане Алексеевне? 

Нет.  

К Евгению Анатольевичу? Нет. 

Кто за то, чтобы назначить Кабака Евгения Анатольевича на должность 

мирового судьи судебного участка № 1 Апанасенковского района на трехлет-

ний срок полномочий, прошу проголосовать. За – 45, против и воздержавших-

ся нет.  

Евгений Анатольевич, присаживайтесь. 

Коллеги, проект постановления по данному вопросу у вас имеется. Какие 

будут предложения по проекту постановления? Принять.  

Ставлю на голосование. Кто за то, чтобы принять постановление в пред-

ложенной редакции, прошу проголосовать. За – 45, против и воздержавшихся 

нет.  

Уважаемые судьи, прошу встать. От имени депутатов и от себя лично 

поздравляю вас с назначением и желаю успехов в ответственной работе по за-

щите прав и свобод граждан, в служении закону во имя благополучия Ставро-

польского края. Ставрополье ждет вашей работы. 

Спасибо. Можете быть свободны и приступить к работе. (Аплодисмен-

ты.) 

Коллеги, слушается вопрос "Об избрании представителей от Думы 

Ставропольского края в квалификационной комиссии адвокатской пала-

ты Ставропольского края". 

Вопрос внесен также комитетом по законодательству, государственному 

строительству и местному самоуправлению. 

Слово предоставляется председателю комитета. 

Уважаемая Светлана Алексеевна, пожалуйста. 

 

Терехова С.А. Спасибо.  

Уважаемый Геннадий Владимирович, уважаемые коллеги, члены Прави-

тельства и приглашенные! В связи с истечением срока полномочий представи-

телей от Думы в квалификационной комиссии адвокатской палаты Ставрополь-

ского края, избранных в 2017 году, на заседании комитета в соответствии с уста-

новленным порядком рассмотрены кандидатуры Волосюка Павла Валерьевича 

и Семеновой Кристины Сергеевны, представивших в Думу требуемый пакет 

документов.  

Оба кандидата соответствуют предъявленным Законом требованиям, об-

ладают необходимыми знаниями в области юриспруденции, значительным 

опытом работы и достойны представлять Думу Ставропольского края в квали-

фикационной комиссии адвокатской палаты Ставропольского края.  
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Представляю кандидатуру Волосюка Павла Валерьевича. 

Павел Валерьевич имеет высшее юридическое образование, является 

кандидатом юридических наук, доцентом кафедры уголовного права и процесса 

Северо-Кавказского федерального университета, стаж его научно-педагогической 

работы – более 12 лет.  

Комитетом принято решение рекомендовать Думе избрать Волосюка 

Павла Валерьевича представителем от Думы в квалификационной комиссии 

адвокатской палаты Ставропольского края.  

Уважаемые коллеги, прошу вас поддержать решение комитета. 

 

Председательствующий. Коллеги, есть вопросы к Светлане Алексеевне? 

Нет.  

К Павлу Валерьевичу? Он находится здесь в зале. Нет. 

Павел Валерьевич, понимаете, что Вы представляете Думу Ставрополь-

ского края? 

 

Волосюк П.В. Да. 

 

Председательствующий. Коллеги, кто за то, чтобы избрать Волосюка 

Павла Валерьевича представителем от Думы Ставропольского края в квалифи-

кационной комиссии адвокатской палаты Ставропольского края, прошу прого-

лосовать. За – 44, против и воздержавшихся нет. 

Светлана Алексеевна, пожалуйста. 

 

Терехова С.А. Семенова Кристина Сергеевна имеет высшее юридическое 

образование, с октября 2003 года является членом адвокатской палаты Ставро-

польского края, осуществляет адвокатскую деятельность в адвокатском кабине-

те города Ставрополя. 

Комитетом принято решение рекомендовать Думе избрать Семенову 

Кристину Сергеевну представителем от Думы в квалификационной комиссии 

адвокатской палаты Ставропольского края.  

Прошу вас, уважаемые коллеги, поддержать решение комитета. 

Спасибо. 

 

Председательствующий. Коллеги, есть ли вопросы к Светлане Алексе-

евне? Нет.  

Кристина Сергеевна находится в зале. Есть ли вопросы к Кристине Сер-

геевне? Нет. 
Кто за то, чтобы избрать Семенову Кристину Сергеевну представителем 

от Думы Ставропольского края в квалификационной комиссии адвокатской па-
латы Ставропольского края, прошу проголосовать. За – 43, против и воздер-
жавшихся нет. 

Уважаемые депутаты, Павел Валерьевич, Кристина Сергеевна, поздрав-

ляем вас с избранием представителями от Думы Ставропольского края в квали-

фикационной комиссии адвокатской палаты Ставропольского края. Ваш про-
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фессионализм, мы уверены, поможет вам решать рабочие задачи на высоком 

уровне, представлять Думу Ставропольского края и все это на благо Ставро-

польского края, на благо жителей Ставропольского края. 

Спасибо большое. Можете идти приступать к работе.  

Спасибо. 

Следующий вопрос "О проекте закона Ставропольского края № 287-6 

"О некоторых вопросах профилактики правонарушений в Ставрополь-

ском крае". 

Вопрос внесен группой депутатов Думы Ставропольского края в количе-

стве семи человек: Гонтарь Юрий Афанасьевич, Марченко Петр Петрович, Су-

давцов Дмитрий Николаевич, Кузьмин Александр Сергеевич, Лозовой Виктор 

Иванович, Шевелев Сергей Арнольдович, Новопашин Николай Олегович; ко-

митетом по казачеству, безопасности, межпарламентским связям и обществен-

ным объединениям. 

Слово предоставляется председателю комитета Гонтарь Юрию Афанась-

евичу. 

Пожалуйста, Юрий Афанасьевич. 

 

Гонтарь Ю.А. Уважаемый Геннадий Владимирович, уважаемые коллеги! 

Рассматриваемый проект закона разработан в соответствии с Федеральным за-

коном "Об основах системы профилактики правонарушений в Российской Фе-

дерации". Он устанавливает полномочия Думы края, Правительства края и ор-

ганов исполнительной власти края в сфере профилактики правонарушений, в 

том числе разработки и реализации государственной политики в сфере право-

нарушений в крае, создания координационных органов Ставропольского края 

по профилактике правонарушений. В их числе также правовое просвещение и 

правовое информирование, социальная адаптация, ресоциализация, социальная 

реабилитация, а также помощь лицам, пострадавшим от правонарушений или 

подверженным риску стать таковыми.   

Законопроект разработан комитетом в установленном порядке. Посту-

пившие к нему замечания и предложения проработаны и согласованы со всеми 

заинтересованными службами, учтены поправки Правительства края, прокура-

туры края, подготовлена таблица поправок, одобренных комитетом и рекомен-

дованных к принятию.  

Решением комитета законопроект рекомендован Думе к принятию в двух 

чтениях с учетом таблицы одобренных поправок. 

Прошу уважаемых коллег-депутатов поддержать решение комитета. 

Благодарю за внимание. 

 

Председательствующий. Коллеги, есть ли вопросы к Юрию Афанасье-

вичу? Нет вопросов. 

Слово предоставляется представителю Губернатора и Правительства 

Ставропольского края в Думе Пустоселову Сергею Романовичу для изложения 
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официальной точки зрения Губернатора Ставропольского края по обсуждаемо-

му вопросу.  

Пожалуйста, Сергей Романович. 

 

Пустоселов С.Р. Спасибо.  

Уважаемый Геннадий Владимирович, уважаемые депутаты, члены Пра-

вительства и приглашенные! Губернатор Ставропольского края Владимиров 

Владимир Владимирович отмечает, что законопроект соответствует Конститу-

ции Российской Федерации, федеральному законодательству, Уставу (Основ-

ному Закону) Ставропольского края. Все замечания и предложения к законо-

проекту, внесенные Губернатором края, учтены в таблице поправок, одобрен-

ных профильным комитетом. Губернатор полагает, что с учетом поправок за-

конопроект может быть принят Думой края в двух чтениях. 

Благодарю вас за внимание.  

 

Председательствующий. Коллеги, все ли ясно? Есть ли вопросы к Сер-

гею Романовичу? Судя по молчанию, нет. 

Уважаемые депутаты, будут ли замечания по концепции законопроекта? 

Нет.  

Кто за то, чтобы принять законопроект в первом чтении, прошу проголо-

совать. За – 44, против и воздержавшихся нет.  

Коллеги, профильный комитет также предлагает рассмотреть принятый 

нами в первом чтении законопроект во втором чтении на сегодняшнем заседа-

нии. Не будет возражений? Нет.  

Кто за то, чтобы рассмотреть законопроект во втором чтении на сегодняш-

нем заседании, прошу проголосовать. За – 42, против и воздержавшихся нет.  

Коллеги, переходим к рассмотрению законопроекта во втором чтении.  

У вас имеется таблица поправок, рекомендованных профильным комите-

том к принятию. Какие будут предложения по поправкам? Принять.  

Ставлю на голосование поправки, которые профильный комитет реко-

мендует принять, и прошу вас проголосовать. За – 40, против и воздержавших-

ся нет. Принимается. 

Есть ли у субъектов права законодательной инициативы предложения по 

внесению поправок? Нет.  

Если нет таких предложений, кто за то, чтобы принять статьи и законо-

проект в целом с учетом поправок, которые мы с вами приняли, прошу прого-

лосовать. За – 44, против и воздержавшихся нет. Решение принято. 

Коллеги, проект постановления по данному вопросу у вас имеется. Есть 

ли замечания по проекту постановления? Нет.  

Кто за то, чтобы принять постановление в предложенной редакции, про-

шу проголосовать. За – 44, против и воздержавшихся нет.  

 

Уважаемые депутаты, слушается вопрос "О проекте закона Ставро-

польского края № 249-6 "Об аквакультуре (рыбоводстве) на территории 
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Ставропольского края". 

Вопрос внесен группой депутатов Думы Ставропольского края в количе-

стве 9 человек: Богачев Иван Андреевич, Белый Юрий Васильевич, Гончаров 

Виктор Иванович, Жданов Анатолий Иванович, Киц Иван Иванович, Надеин 

Виктор Викторович, Трухачев Владимир Иванович, Шевченко Владимир Ни-

колаевич, Шуваев Дмитрий Иванович; комитетом по аграрным и земельным 

вопросам, природопользованию и экологии. 

Слово предоставляется председателю комитета. 

Уважаемый Иван Андреевич, пожалуйста, Вам слово. 

 

Богачев И.А. Уважаемый Геннадий Владимирович, депутаты, члены 

Правительства и присутствующие! Проект закона подготовлен в целях реализа-

ции положений федеральных законов "О рыболовстве и сохранении водных 

биологических ресурсов" и "Об аквакультуре". Им предлагается установить ос-

новные направления политики Ставропольского края в области рыбоводства, а 

также определить полномочия органов государственной власти края и органов 

местного самоуправления в данной сфере. 

Принятие законопроекта будет способствовать развитию малого и сред-

него предпринимательства, созданию условий для привлечения инвестиций в 

сферу рыбоводства, а также повышению эффективности мер по сохранению 

водных биологических ресурсов. 

К проекту закона получены все необходимые заключения. Он тщательно 

обсужден на заседаниях рабочей группы, к нему подготовлена таблица попра-

вок, которая согласована со всеми заинтересованными ведомствами.  

Комитет принял решение рекомендовать Думе принять законопроект в 

двух чтениях с учетом одобренных поправок. 

Прошу депутатов поддержать наше решение. 

Благодарю за внимание. 

 

Председательствующий. Коллеги, есть ли вопросы к Ивану Андрееви-

чу? Нет. 

Коллеги, нам необходимо с вами услышать точку зрения Губернатора по 

данному вопросу, поэтому слово предоставляется Пустоселову Сергею Романо-

вичу. 

 

Пустоселов С.Р. Уважаемый Геннадий Владимирович, уважаемые депу-

таты, члены Правительства и приглашенные! Губернатор Ставропольского края 

Владимиров Владимир Владимирович положительно оценивает законопроект, 

которым определены полномочия органов законодательной и исполнительной 

власти, органов местного самоуправления Ставропольского края в области 

аквакультуры (рыбоводства). Замечания Губернатора к законопроекту учтены в 

таблице поправок, одобренных профильным комитетом. Губернатор полагает, 

что принятие законопроекта будет способствовать созданию благоприятных 

условий для предпринимателей в данной сфере деятельности, привлечению ин-
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вестиций, направленных на развитие рыбохозяйственного комплекса Ставро-

польского края. 

С учетом поправок законопроект может быть принят Думой края в двух 

чтениях. 

Благодарю вас за внимание.  

 

Председательствующий. Спасибо, Сергей Романович. 

Коллеги, есть ли вопросы к Сергею Романовичу? Нет вопросов. 

Будут ли замечания по концепции, предложенной комитетом? Нет.  

Кто за то, чтобы принять законопроект в первом чтении, прошу проголо-

совать. Коллеги, не забываем голосовать. За – 42, против – 1, воздержавшихся 

нет.  

Комитет также предлагает рассмотреть принятый нами в первом чтении 

законопроект во втором чтении на сегодняшнем заседании. Не будет возраже-

ний? Нет. 

Кто за то, чтобы рассмотреть законопроект во втором чтении на сего-

дняшнем заседании, прошу проголосовать. За – 45, против и воздержавшихся 

нет. 

Переходим к рассмотрению законопроекта во втором чтении.  

У вас имеется таблица поправок, рекомендованных комитетом к приня-

тию. Какие будут предложения? Принять.  

Ставлю на голосование. Прошу проголосовать. За – 41, против и воздер-

жавшихся нет. А в это время переходим к обсуждению. 

Есть ли у субъектов права законодательной инициативы предложения по 

внесению поправок? Нет.  

Кто за то, чтобы принять статьи и законопроект в целом с учетом приня-

тых поправок, прошу проголосовать. За – 43, против и воздержавшихся нет. 

Решение принято. 

Коллеги, постановление по данному вопросу у вас имеется. Будут ли за-

мечания по проекту постановления? Нет.  

Кто за то, чтобы принять постановление в предложенной редакции, про-

шу проголосовать. За – 45, против и воздержавшихся нет.  

Слушается вопрос "О проекте закона Ставропольского края № 305-6 

"О внесении изменений в отдельные законодательные акты Ставрополь-

ского края". 

Вопрос внесен Губернатором, комитетом по экономическому развитию, 

Правительством Ставропольского края. 

Распоряжением Правительства Ставропольского края от 21 ноября 2018 го-

да при рассмотрении законопроекта представителем Правительства назначен 

министр имущественных отношений Газаров Алексей Аленикович. 

Слово предоставляется Газарову Алексею Алениковичу. 

Пожалуйста.  
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Газаров А.А. Добрый день! Законопроект подготовлен в целях приведе-

ния Закона Ставропольского края от 29 декабря 2008 года за № 99-кз "Об уста-

новлении срока рассрочки оплаты приобретаемого имущества при реализации 

преимущественного права субъектов малого и среднего предпринимательства 

на приобретение арендуемого имущества в отношении недвижимого имуще-

ства, находящегося в государственной собственности Ставропольского края 

или муниципальной собственности муниципальных образований Ставрополь-

ского края", а также Закона Ставропольского края от 15 октября 2008 года за № 

61-кз "О развитии и поддержке малого и среднего предпринимательства".  

Данным законопроектом вышеупомянутые законы предполагается приве-

сти в соответствие с Федеральным законом от 03 июля 2018 года № 185-ФЗ "О 

внесении изменений в отдельные законодательные акты Российской Федерации 

в целях расширения имущественной поддержки субъектов малого и среднего 

предпринимательства". 

Принятие законопроекта не потребует дополнительных затрат из бюдже-

та Ставропольского края, и я бы выделил в своем докладе, что с принятием 

данного законопроекта появятся две новеллы: во-первых в перечень имуще-

ственной поддержки субъектов МСП могут быть включены также наряду с 

иным имуществом земельные участки, за исключением земельных участков, 

предоставленных для целей ИЖС и ведения личного подсобного хозяйства, а 

также в данный перечень могут быть включены без изъятия с балансов соответ-

ствующих государственных унитарных предприятий и государственных учре-

ждений объекты, предназначенные для предоставления субъектам МСП. 

Спасибо. У меня все.  

 

Председательствующий. Коллеги, есть ли вопросы к Алексею Аленико-

вичу? Нет. 

Пожалуйста, присаживайтесь. 

Слово предоставляется председателю комитета Назаренко Валерию Ни-

колаевичу. 

Пожалуйста, Валерий Николаевич.  

 

Назаренко В.Н. Уважаемый Геннадий Владимирович, уважаемые колле-

ги! К законопроекту получены все необходимые заключения, он рассмотрен на 

рабочем совещании и заседании комитета. Решением комитета предлагается 

принять данный проект закона в двух чтениях с учетом одобренной поправки. 

Прошу коллег-депутатов поддержать решение комитета. 

Благодарю за внимание. 

 

Председательствующий. Коллеги, вопросы к Валерию Николаевичу? Нет. 

Какие будут замечания по концепции законопроекта, предложенной ко-

митетом? Нет. 

Комитет предлагает принять законопроект в первом чтении. Кто за то, 

чтобы принять в первом чтении, прошу проголосовать. За – 42, против и воз-
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державшихся нет. 

Уважаемые депутаты, комитет также предлагает рассмотреть принятый 

нами в первом чтении законопроект во втором чтении на сегодняшнем заседа-

нии. Не будет возражений? Нет. Ставлю на голосование. Кто за то, чтобы рас-

смотреть законопроект во втором чтении, прошу проголосовать. Коллеги, не 

забываем голосовать. За – 42, против и воздержавшихся нет. 

Переходим к рассмотрению законопроекта во втором чтении.  

У вас имеется таблица поправок, которую комитет рекомендует принять, 

и находится в ней одна поправка.  

Какие будут предложения у депутатов? Принять.  

Ставлю на голосование поправку, которую профильный комитет реко-

мендует принять, и прошу проголосовать. За – 43, против и воздержавшихся 

нет.  

Есть ли у субъектов права законодательной инициативы предложения по 

внесению поправок? Нет.  

Кто за то, чтобы принять статьи и законопроект в целом с учетом приня-

той поправки, прошу проголосовать. За – 43, против и воздержавшихся нет.  

Коллеги, проект постановления у вас имеется. Есть ли замечания по про-

екту постановления? Нет.  

Кто за то, чтобы принять постановление в предложенной редакции, про-

шу проголосовать. За – 45, против и воздержавшихся нет.  

Слушается вопрос "О проекте закона Ставропольского края № 312-6 

"О внесении изменения в статью 1 Закона Ставропольского края "О наде-

лении органов местного самоуправления муниципальных районов и город-

ских округов в Ставропольском крае отдельными государственными полно-

мочиями Российской Федерации, переданными для осуществления органам 

государственной власти субъектов Российской Федерации, и отдельными 

государственными полномочиями Ставропольского края в области труда и 

социальной защиты отдельных категорий граждан".  

Вопрос внесен Губернатором Ставропольского края для рассмотрения в 

первоочередном порядке, комитетом по социальной политике и здравоохране-

нию. 

В соответствии с письмом Губернатора Ставропольского края Владимира 

Владимировича Владимирова от 17 января представлять законопроект поруче-

но министру труда и социальной защиты населения края Ульянченко Ивану 

Ивановичу. 

Иван Иванович, пожалуйста, Вам слово.  

 

Ульянченко И.И. Уважаемые… 

 

Председательствующий. Да, Валентина Николаевна. 
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Муравьева В.Н. Уважаемый Геннадий Владимирович, вопрос прорабо-

тан в комитете, вопросов у нас нет, все мы разъяснили. Если можно, не заслу-

шивать. 

 
Председательствующий. Коллеги, не будет возражений не заслушивать 

министра? Нет. 

Иван Иванович, Вы не против? 

 
Ульянченко И.И. Нет. 

 
Председательствующий. Пожалуйста, присаживайтесь. 

Слово предоставляется председателю комитета. 

Уважаемая Валентина Николаевна, Вам слово. 

 
Муравьева В.Н. Уважаемый Геннадий Владимирович, уважаемые депу-

таты, члены Правительства, приглашенные! Проект закона разработан в целях 

наделения органов местного самоуправления муниципальных районов и город-

ских округов полномочиями по осуществлению приема документов для оформ-

ления удостоверений гражданам, относящимся к категории дети войны. Это 

обусловлено необходимостью обеспечения гражданам условий для подачи до-

кументов и получения удостоверений по месту жительства.  

Проект закона рассмотрен на заседании комитета, на него получены все 

необходимые заключения положительные, вопросов не поступило. 

Для сведения хочу сказать депутатам, что в Ставропольском крае прожи-

вает более 170 тысяч граждан, относящихся к категории дети войны. В мини-

стерстве труда и социальной защиты населения Ставропольского края уже пред-

ставлены документы на получение удостоверений от 35 тысяч граждан, оформ-

лено 15 тысяч удостоверений министерством, а органами местного самоуправле-

ния уже выдано почти 11 тысяч удостоверений, то есть вопрос очень серьезный.  

Решением комитета этот вопрос рекомендован к принятию в двух чтениях.  

Прошу депутатов поддержать наше решение. 

Благодарю за внимание. 

 
Председательствующий. Коллеги, есть вопросы к Валентине Никола-

евне? Нет. Вы видите сами по цифрам, в этом есть острая необходимость, и 

очень хорошо, что мы оперативно на это реагируем. 

Коллеги, комитет предложил концепцию принятия законопроекта и пред-

лагает принять его в первом чтении. Не будет возражений? Нет. Прошу прого-

лосовать. За – 44, против и воздержавшихся нет. 

Коллеги, переходим к рассмотрению законопроекта во втором чтении. 

Уважаемые депутаты, комитет также предлагает рассмотреть принятый 

нами в первом чтении законопроект во втором чтении на сегодняшнем заседа-

нии. Не будет возражений? Нет. Ставлю на голосование. Кто за то, чтобы рас-

смотреть законопроект во втором чтении, прошу проголосовать. За – 44, про-
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тив и воздержавшихся нет. 

В ходе подготовки законопроекта к рассмотрению поправок к нему не 

поступило.  

Есть ли у субъектов права законодательной инициативы предложения по 

внесению поправок? Нет таковых.  

Предлагаю принять статьи закона и закон в целом и прошу проголосо-

вать. За – 44, против и воздержавшихся нет. Коллеги, голосуем оперативнее. 

Итак, проект постановления у вас имеется в материалах. Есть ли замеча-

ния по проекту постановления? Нет. 

Кто за то, чтобы принять постановление в предложенной редакции, про-

шу проголосовать. За – 43, против и воздержавшихся нет. Коллеги, решение 

принято. 

Рассматриваем вопрос "О проекте закона Ставропольского края № 307-6 

"О внесении изменений в Закон Ставропольского края "Об образовании".   

Вопрос внесен Губернатором Ставропольского края, Правительством; 

комитетом по образованию, культуре, науке, молодежной политике и средствам 

массовой информации и физической культуре. 

В соответствии с письмом Губернатора Владимира Владимировича Вла-

димирова от 29 января представлять законопроект в Думе поручено заместите-

лю министра образования Ставропольского края Лукиди Софии Михайловне. 

Пожалуйста, София Михайловна.  

Уважаемый Артур Леонидович.  

 
Насонов А.Л. Уважаемый Геннадий Владимирович, вопрос полностью 

проработан в комитете. Есть предложение не заслушивать информацию мини-

стерства образования. 

 
Председательствующий. Коллеги не будут возражать? Нет. 

София Михайловна, ничего, что так происходит?  

Коллеги, есть ли вопросы к Софии Михайловне? Нет. 

Пожалуйста, присаживайтесь.  

Слово предоставляется председателю комитета Насонову Артуру Леони-

довичу. 

Артур Леонидович, пожалуйста.  

 
Насонов А.Л. Уважаемый Геннадий Владимирович, уважаемые депута-

ты, члены Правительства и приглашенные! Данный законопроект разработан в 

целях приведения краевого Закона в соответствие с федеральным законода-

тельством.  

Проектом закона предлагается дополнить Закон новой статьей 151 

"Транспортное обеспечение обучающихся". Транспортное обеспечение обучаю-

щихся включает в себя организацию и бесплатную перевозку до государствен-

ных или муниципальных общеобразовательных учреждений; обязанность орга-
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низаций к бесплатной перевозке возлагается на муниципальный район или го-

родской округ, на территории которого существенно затруднена или не может 

быть обеспечена территориальная доступность школ по их месту жительства.  

Далее: внести изменения в статью 16 Закона в части обязательного учета 

критериев нуждаемости при предоставлении компенсации, взимаемой с роди-

телей за присмотр или уход за детьми, которые осваивают образовательные 

программы дошкольного образования в детских садах (соответствующие кри-

терии нуждаемости устанавливаются нормативно-правовым актом Правитель-

ства края) и изложить в новой редакции часть 2 статьи 20 Закона. Это позволит 

с 1 января 2019 года применять социальные гарантии к педагогическим работ-

никам, привлеченным к проведению не только единого государственного экза-

мена (ЕГЭ), но и к государственной итоговой аттестации (ГИА) по образова-

тельным программам основного среднего и общего образования в целом.  

Средства на эти цели предусмотрены в бюджете Ставропольского края на 

2019 год.  

К законопроекту поступили все необходимые экспертные заключения. 

Замечания юридико-технического характера прокуратуры края, Главного 

управления Минюста России по краю и правового управления аппарата краевой 

Думы отражены и согласованы в таблице поправок.  

На заседании комитета законопроект рассмотрен и рекомендован к при-

нятию в двух чтениях с учетом таблицы одобренных поправок. 

Просим поддержать решение комитета и принять проект закона в двух 

чтениях с учетом таблицы поправок. 

Спасибо за внимание.  

 

Председательствующий. Коллеги, вопросы к Артуру Леонидовичу? Нет. 

Итак, будут ли замечания по концепции законопроекта, предложенной 

комитетом? Нет.  

Кто за то, чтобы принять законопроект в первом чтении, прошу проголо-

совать. За – 45 против и воздержавшихся нет. 

Коллеги, принятый законопроект в первом чтении предлагается комите-

том принять во втором чтении на сегодняшнем заседании.  Не будет возраже-

ний? Нет. 

Ставлю на голосование. Кто за то, чтобы рассмотреть законопроект во 

втором чтении на заседании, прошу проголосовать. За – 44, против и воздер-

жавшихся нет. 

Уважаемые депутаты, переходим к рассмотрению законопроекта во вто-

ром чтении.  

У вас имеется таблица поправок, рекомендованных комитетом к приня-

тию. Есть ли замечания какие-то? Нет. 

Ставлю на голосование поправки, которые профильный комитет реко-

мендует принять, и прошу проголосовать. За – 41, против и воздержавшихся 

нет. Принято. 

Есть ли у субъектов права законодательной инициативы предложения по 
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внесению поправок? Нет таковых.  

Исходя из этого, ставлю на голосование. Кто за то, чтобы принять статьи 

и законопроект в целом с учетом принятых поправок, прошу проголосовать. 

За – 43, против и воздержавшихся нет.  

Коллеги, проект постановления у вас имеется. Есть ли замечания по про-

екту постановления? Нет.  

Кто за то, чтобы принять постановление в предложенной редакции, про-

шу проголосовать. За – 44, против и воздержавшихся нет.  

Слушается вопрос "О проекте закона Ставропольского края № 309-6 

"О внесении изменений в часть 2 статьи 6 Закона Ставропольского края 

"О наделении органов местного самоуправления муниципальных районов 

и городских округов в Ставропольском крае отдельными государствен-

ными полномочиями Ставропольского края по выплате компенсации ча-

сти платы, взимаемой с родителей (законных представителей) за присмотр 

и уход за детьми, осваивающими образовательные программы дошкольно-

го образования в образовательных организациях". 

Вопрос внесен Губернатором Ставропольского края, комитетом по обра-

зованию. 

В соответствии с письмом Губернатора Ставропольского края представ-

лять законопроект также поручено заместителю министра образования Ставро-

польского края Лукиди Софии Михайловне. 

Артур Леонидович, у Вас есть предложение?  

 

Насонов А.Л. Уважаемый Геннадий Владимирович, аналогичная ситуа-

ция: вопрос полностью проработан в комитете. Есть предложение не заслуши-

вать информацию министерства, если не будет возражений у коллег.  

 

Председательствующий. Коллеги, как поступим? Аналогично? 

София Михайловна, Вы не против? 

 

Лукиди С.М. Нет. 

 

Председательствующий. Тогда присаживайтесь, если нет вопросов, по-

жалуйста, присаживайтесь. 

Слово предоставляется председателю комитета. 

Уважаемый Артур Леонидович, пожалуйста, Вам слово. 

 

Насонов А.Л. Спасибо. 

Уважаемый Геннадий Владимирович, уважаемые депутаты, члены Пра-

вительства, приглашенные! Законопроект разработан с целью эффективного 

использования бюджетных ассигнований и обеспечения возможности коррек-

тировки в течение финансового года размера субвенции из краевого бюджета 

органам местного самоуправления муниципальных районов и городских окру-

гов на реализацию отдельных государственных полномочий края в связи с из-
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менением в течение финансового года показателей, которые влияют на размер 

годового норматива финансовых средств, необходимых органам местного са-

моуправления для осуществления данных отдельных госполномочий.  

Предлагается установить, что при расчете субвенций на компенсацию ча-

сти платы, взимаемой с родителей за присмотр и уход за детьми, посещающими 

дошкольные образовательные организации, количество месяцев средней посе-

щаемости детьми данных учреждений может изменяться. Это связано с тем, что 

в каждом муниципалитете разная средняя посещаемость детьми. 

Для реализации законопроекта в случае его принятия выделения допол-

нительных средств из бюджета Ставропольского края не потребуется. 

К законопроекту поступили все необходимые экспертные заключения. 

Замечания юридико-технического характера прокуратуры края и правового 

управления аппарата краевой Думы отражены и согласованы в таблице попра-

вок. На заседании комитета законопроект рассмотрен и рекомендован к приня-

тию в двух чтениях с учетом таблицы одобренных поправок. 

Просим поддержать решение комитета и принять проект закона в двух 

чтениях с учетом таблицы поправок. 

Спасибо за внимание.  

 

Председательствующий. Коллеги, вопросы к Артуру Леонидовичу? Нет.  

Какие будут замечания по концепции предложенной законопроекта? 

Принять в первом чтении.  

Кто за то, чтобы принять в первом чтении, прошу проголосовать. За – 43, 

против и воздержавшихся нет.  

Коллеги, также комитет предлагает рассмотреть законопроект во втором 

чтении на заседании. Не будет возражений? Нет. Голосуем. За – 34, против и 

воздержавшихся нет. Голосуем, коллеги, не забываем. 

Уважаемые депутаты, переходим к рассмотрению законопроекта во вто-

ром чтении.  

У вас имеется таблица поправок к законопроекту, в которой содержится 

одна поправка, рекомендованная профильным комитетом к принятию. Какие 

будут предложения у депутатов по поправке, которую профильный комитет ре-

комендует принять? Принять.  

Ставлю на голосование поправку, которую профильный комитет реко-

мендует принять, и прошу проголосовать. За – 45, против и воздержавшихся 

нет.  

Есть ли у субъектов права законодательной инициативы предложения по 

внесению поправок? Нет.  

Кто за то, чтобы принять статьи и законопроект в целом с учетом приня-

той поправки, прошу проголосовать. За – 45, против и воздержавшихся нет. 

Принято. 

Коллеги, проект постановления по данному вопросу у вас имеется. Есть 

ли замечания по проекту постановления? Нет.  

Кто за то, чтобы принять постановление в предложенной редакции, про-
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шу проголосовать. За – 41, против и воздержавшихся нет.  

Уважаемые депутаты, слушается вопрос "О проекте закона Ставро-

польского края № 288-6 "О признании утратившим силу Закона Ставро-

польского края "О некоторых вопросах организации и осуществления со-

циальной адаптации лиц, освобожденных из учреждений уголовно-

исполнительной системы". 

Вопрос внесен группой депутатов Думы Ставропольского края в количе-

стве 7 человек: Гонтарь Юрий Афанасьевич, Марченко Петр Петрович, Судав-

цов Дмитрий Николаевич, Кузьмин Александр Сергеевич, Лозовой Виктор 

Иванович, Шевелев Сергей Арнольдович и Новопашин Николай Олегович;  

комитетом по казачеству, безопасности и межпарламентским связям и обще-

ственным объединениям.  

Слово предоставляется председателю комитета. 

Уважаемый Юрий Афанасьевич, пожалуйста, Вам слово.  

 

Гонтарь Ю.А. Уважаемый Геннадий Владимирович, уважаемые коллеги! 

Рассматриваемый проект закона подготовлен в целях приведения законодатель-

ства края в соответствие с федеральным, а также в связи с разработкой проекта 

краевого закона "О некоторых вопросах профилактики правонарушений в Став-

ропольском крае", о котором я докладывал несколько минут раньше и который 

мы приняли на сегодняшнем заседании. 

Федеральным законом "Об основах системы профилактики правонару-

шений в Российской Федерации" установлены формы профилактического воз-

действия, а также определены категории лиц, в отношении которых они приме-

няются.  

В соответствии с данным Законом к лицам, отбывающим уголовное нака-

зание в виде лишения свободы или подвергшимся иным мерам уголовно-

правового характера, применяется такая форма профилактического воздей-

ствия, как ресоциализация, представляющая собой комплекс мер социально-эконо-

мического и правового характера, которая прописана нами в нашем ранее при-

нятом Законе "О профилактике правонарушений в Ставропольском крае".  

Этим же Законом установлено, что профилактическое воздействие в 

форме социальной адаптации осуществляется только в отношении лиц, нахо-

дящихся в трудной жизненной ситуации.  

Итак, вопросы реализации государственной политики в сфере профилак-

тики правонарушений органами исполнительной власти края и органами мест-

ного самоуправления, в том числе и в отношении лиц, освобожденных из учре-

ждений уголовно-исправительной системы, урегулированы федеральным зако-

нодательством и принятым нами сегодня Законом "О некоторых вопросах про-

филактики правонарушений в Ставропольском крае". 

Таким образом, принятие обсуждаемого законопроекта позволит устра-

нить существующее сейчас правовое противоречие. 

К законопроекту поступили все необходимые заключения, они положи-
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тельные. Решением комитета проект рекомендован к принятию в двух чтениях. 

Прошу уважаемых коллег-депутатов поддержать наше решение. 

Благодарю за внимание.   

 

Председательствующий. Коллеги, есть ли вопросы к Юрию Афанасье-

вичу? Нет.  

Слово предоставляется Пустоселову Сергею Романовичу для изложения 

официальной точки зрения Губернатора Ставропольского края по обсуждаемо-

му вопросу.  

 

Пустоселов С.Р. Уважаемый Геннадий Владимирович, уважаемые депу-

таты, члены Правительства и приглашенные! Губернатор Ставропольского края 

Владимиров Владимир Владимирович отмечает, что признание утратившим 

силу Закона Ставропольского края "О некоторых вопросах организации и осу-

ществления социальной адаптации лиц, освобожденных из учреждений уголов-

но-исправительной системы" устраняет несоответствие названного Закона фе-

деральному законодательству.  

Губернатор полагает, что законопроект может быть принят Думой края в 

двух чтениях. 

Благодарю вас за внимание.  

 

Председательствующий. Коллеги, есть вопросы к Сергею Романовичу? 

Нет. 

Какие будут замечания по концепции, предложенной комитетом? При-

нять в первом чтении. 

 Кто за то, чтобы принять законопроект в первом чтении, прошу проголо-

совать. За – 41, против и воздержавшихся нет.  

Уважаемые коллеги, комитет также предлагает рассмотреть законопроект 

во втором чтении. Не будет возражений? Нет.  

Кто за то, чтобы рассмотреть законопроект во втором чтении на сегодняш-

нем заседании, прошу проголосовать. За – 45, против и воздержавшихся нет.  

Уважаемые депутаты, переходим к рассмотрению законопроекта во вто-

ром чтении.  

В ходе подготовки законопроекта к рассмотрению поправок к нему не 

поступило. 

Есть ли у субъектов права законодательной инициативы предложения по 

внесению поправок? Нет таковых. 

Кто за то, чтобы принять статьи и законопроект в целом, прошу проголосо-

вать. За – 43, против и воздержавшихся нет. 

Коллеги, проект постановления у вас имеется. Есть ли замечания по проекту 

постановления? Нет. 

Кто за то, чтобы принять постановление в предложенной редакции, прошу 

проголосовать. За – 45, против и воздержавшихся нет. Принято.  
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Уважаемые депутаты, слушается вопрос: "О проекте закона Ставро-

польского края № 703-5 "О внесении изменений в статью 3 Закона Став-

ропольского края "О некоторых мерах по обеспечению безопасности пас-

сажиров легкового такси в Ставропольском крае". 

Вопрос внесен Советом Красногвардейского муниципального района 

Ставропольского края; комитетом по промышленности, энергетике, строитель-

ству и жилищно-коммунальному хозяйству. 

Слово предоставляется председателю постоянной комиссии Совета Крас-

ногвардейского муниципального района Ставропольского края по аграрным 

вопросам, промышленности, местному хозяйству и градостроительству Соро-

кину Сергею Васильевичу. 

Пожалуйста, Сергей Васильевич. 

 

Сорокин С.В. Уважаемый Геннадий Владимирович, уважаемые депута-

ты и приглашенные! Проектом закона, внесенным Советом Красногвардейско-

го муниципального района, предлагалось расширить цветовую гамму кузова 

легкового такси до двух цветов: к существующему желтому добавить еще бе-

лый. По нашему мнению, указанная мера способствовала бы выходу из тени 

пассажирских перевозок легковым такси значительного количества граждан, 

занимающихся данным видом деятельности, повышению безопасности перево-

зок. 

Проект закона соответствует Конституции Российской Федерации, феде-

ральным законам, Уставу (Основному Закону) Ставропольского края. 

Совет Красногвардейского муниципального района поддерживает по-

правку депутатов Думы Ставропольского края, которой предлагается исклю-

чить из краевого Закона норму, устанавливающую требования к цвету кузова 

легкового такси, вообще. 

Просим депутатов Думы принять данный законопроект. 

Благодарю за внимание.  

 

Председательствующий. Спасибо, Сергей Васильевич. 

Есть ли вопросы, коллеги, к Сергею Васильевичу? Нет. 

Спасибо за инициативу, Сергей Васильевич. 

Присаживайтесь, пожалуйста. 

Слово предоставляется председателю комитета. 

Уважаемый Игорь Васильевич, пожалуйста, Вам слово. 

 

Андрющенко И.В. Уважаемый Геннадий Владимирович, уважаемый Ни-

колай Тимофеевич, уважаемые депутаты, члены Правительства и приглашен-

ные! В ходе рассмотрения законопроекта к нему поступила поправка, которой 

предлагается исключить из действующего Закона норму, устанавливающую 

требования к цвету кузова легкового такси. Данная поправка одобрена комите-

том и рекомендована к принятию, при этом отмечу, что в целях обеспечения 

безопасности пассажиров легкового такси и идентификации легкового такси 



 24 

должны соблюдаться требования, установленные федеральным законодатель-

ством. 

К законопроекту поступили заключения положительного характера. Ре-

шением комитета он рекомендован к принятию в двух чтениях с учетом одоб-

ренных поправок. 

Прошу коллег поддержать решение комитета. 

 

Председательствующий. Коллеги, есть вопросы к Игорю Васильевичу? 

Нет вопросов. 

Юрий Афанасьевич, пожалуйста. 

 

Гонтарь Ю.А. Уважаемый Геннадий Владимирович, уважаемые коллеги! 

Вы слышали инициативу красногвардейцев, Красногвардейского района, Сове-

та Красногвардейского района. Действительно, очень важное предложение бы-

ло, но наши коллеги от фракции "ЕДИНАЯ РОССИЯ"… Это инициатива, по 

сути, наших коллег, и я благодарен и другим фракциям, которые присоедини-

лись к решению, к этой поправке, ведь сегодня суть идет об очень большом 

числе людей, которые занимаются извозом, так называемые "услуги такси", и в 

сельской местности особенно этот вид услуг очень нерентабельный, деньги эти 

зарабатываются с большим трудом, поэтому перекрашивание в трехцветный 

или даже в двухцветный вид такси, по сути дела, не решает проблему безопас-

ности.  

По этим вопросам были проведены консультации с соответствующими 

службами, поэтому эта поправка, я еще раз подчеркиваю, нашей фракции и 

других депутатов, других фракций… Думаю, что наши избиратели с удовле-

творением воспримут наше решение по снятию барьеров в этой сфере занято-

сти. 

Благодарю за внимание.  

 

Председательствующий. Спасибо, Юрий Афанасьевич. 

Слово предоставляется представителю Губернатора Ставропольского 

края и Правительства Ставропольского края в Думе Ставропольского края Гри-

беннику Дмитрию Анатольевичу для изложения официальной точки зрения Гу-

бернатора Ставропольского края по обсуждаемому вопросу.  

Пожалуйста, Дмитрий Анатольевич. 

 

Грибенник Д.А. Спасибо. 

Уважаемый Геннадий Владимирович, уважаемые депутаты, уважаемый 

Николай Тимофеевич, члены Правительства, приглашенные на данное заседа-

ние Думы Ставропольского края! Данным законопроектом предлагается внести 

изменения в статью 3 Закона Ставропольского края под № 703-5, изменив тре-

бования, предъявляемые к цвету кузова легкового такси. Этот законопроект мы 

неоднократно обсуждали на совещаниях и комитетах, проводимых профиль-

ным комитетом Думы Ставропольского края.  
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Поправка в части исключения нормы, устанавливающая требования к 

цвету кузова легкового такси, согласована с административными органами и 

органами исполнительной власти Ставропольского края и одобрена профиль-

ным комитетом. 

Губернатор полагает, что законопроект может быть принят Думой Став-

ропольского края в двух чтениях с учетом предложенной таблицы поправок. 

Спасибо. 

 

Председательствующий. Спасибо, Дмитрий Анатольевич. 

Коллеги, есть вопросы к Дмитрию Анатольевичу? Нет вопросов. 

Уважаемые депутаты, какие будут замечания по концепции, предложен-

ной комитетом? Принять в первом чтении. 

Кто за то, чтобы принять законопроект в первом чтении, прошу проголо-

совать. За – 39, против – 1, воздержавшихся нет.  

Коллеги, профильный комитет также предлагает рассмотреть законопро-

ект во втором чтении на заседании. Не будет возражений? Нет.  

Кто за то, чтобы рассмотреть законопроект во втором чтении на сего-

дняшнем заседании, прошу проголосовать. За – 42, против и воздержавшихся 

нет. Принимается. 

Переходим к рассмотрению законопроекта во втором чтении.  

Коллеги, у вас имеется таблица поправок, рекомендованных профильным 

комитетом к принятию. Какие будут предложения по поправкам? Принять.  

Кто за то, чтобы принять поправки, которые профильный комитет реко-

мендует к принятию, прошу проголосовать. За – 37, против и воздержавшихся 

нет.  

Есть ли у субъектов права законодательной инициативы предложения по 

внесению поправок? Нет.  

Кто за то, чтобы принять статьи и законопроект в целом с учетом попра-

вок, которые мы с вами приняли, прошу проголосовать. Коллеги, не забываем 

голосовать. За – 43, против и воздержавшихся нет.  

Проект постановления по данному вопросу у вас имеется. Есть ли заме-

чания по проекту постановления? Нет.  

Кто за то, чтобы принять постановление в предложенной редакции, про-

шу проголосовать. За – 43, против и воздержавшихся нет.  

Коллеги, слушается вопрос "О проекте закона Ставропольского края 

№ 304-6 "О внесении изменений в статью 2 Закона Ставропольского края 

"О некоторых мерах по обеспечению безопасности пассажиров легкового 

такси в Ставропольском крае". 

Внимание, видите, какое к безопасности легкового такси. 

Вопрос внесен Губернатором Ставропольского края, Правительством 

Ставропольского края; комитетом по промышленности, энергетике, строитель-

ству и жилищно-коммунальному хозяйству. 
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Распоряжением Правительства Ставропольского края от 21 ноября 2018 го-

да при рассмотрении вопроса назначен представлять законопроект министр до-

рожного хозяйства и транспорта Штепа Евгений Викторович. 

Евгений Викторович, пожалуйста. 

Игорь Васильевич. 

 

Андрющенко И.В. Геннадий Владимирович, если коллеги не возражают, 

без доклада министра.  

 

Председательствующий. Коллеги не возражают? Нет. 

Евгений Викторович, может, есть что-то добавить? 

 

Штепа Е.В. Нет. 

 

Председательствующий. Есть ли вопросы к Евгению Викторовичу, кол-

леги? Нет. 

Пожалуйста, присаживайтесь. 

Уважаемый Игорь Васильевич, Вам слово, пожалуйста.  

 

Андрющенко И.В. Уважаемый Геннадий Владимирович, уважаемые 

коллеги! Законопроект подготовлен в целях совершенствования процедуры 

осуществления регионального государственного контроля в сфере перевозок 

пассажиров и багажа легковым такси. Им уточняется порядок проведения 

должностными лицами краевого министерства дорожного хозяйства и транспор-

та плановых проверок юридических лиц и индивидуальных предпринимателей, 

осуществляющих деятельность по перевозке пассажиров легковыми такси. 

К законопроекту поступили заключения положительного характера. Ре-

шением комитета он рекомендован к принятию в двух чтениях. 

Прошу коллег поддержать решение комитета. 

 

Председательствующий. Уважаемые коллеги, есть ли вопросы к Игорю 

Васильевичу? Нет вопросов. 

Игорь Васильевич озвучил предложение комитета по концепции приня-

тия законопроекта. Не будет возражений против принятия законопроекта в пер-

вом чтении? Нет. Ставлю на голосование. 

Кто за то, чтобы принять законопроект в первом чтении, прошу проголо-

совать. За – 41, против и воздержавшихся нет.  

Коллеги, также комитет предлагает рассмотреть законопроект во втором 

чтении на сегодняшнем заседании. Не будет возражений? Нет. Могу поставить 

на голосование?  

Кто за то, чтобы рассмотреть законопроект во втором чтении, прошу про-

голосовать. За – 43, против и воздержавшихся нет. 

Уважаемые депутаты, переходим к рассмотрению законопроекта во вто-

ром чтении.  
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В ходе подготовки поправок не поступило к законопроекту.  

Есть ли у субъектов права законодательной инициативы предложения по 

внесению поправок? Нет.  

Кто за то, чтобы принять статьи и законопроект в целом, прошу проголо-

совать. За – 43, против и воздержавшихся нет.  

Коллеги, у вас есть проект постановления по законопроекту. Есть ли за-

мечания по проекту постановления? Нет. 

Кто за то, чтобы принять постановление в предложенной редакции, про-

шу проголосовать. За – 42, против и воздержавшихся нет. Коллеги, голосуем, 

не забываем голосовать.  

Уважаемый секретариат, нормально все идет у нас? 

Коллеги, слушается следующий вопрос "О проекте закона Ставрополь-

ского края № 308-6 "О внесении изменений в статью 2 Закона Ставро-

польского края "О некоторых вопросах промышленной политики на тер-

ритории Ставропольского края". 

Вопрос внесен Губернатором Ставропольского края, Правительством 

Ставропольского края; комитетом по промышленности, строительству, энерге-

тике и жилищно-коммунальному хозяйству.  

Коллеги, министр Хоценко Виталий Павлович заболел. 

Уважаемый Николай Тимофеевич, не против, если мы предоставим слово 

заместителю министра по представлению законопроекта? 

Дмитрий Владимирович Макаркин, заместитель министра энергетики, 

промышленности и связи, доложит по концепции законопроекта. 

 

Андрющенко И.В. Геннадий Владимирович, если коллеги не возражают, 

также без доклада.  

 

Председательствующий. Коллеги не будут возражать? Нет. 

Дмитрий Владимирович, такая возможность выдалась. Не против, что без 

доклада? 

 

Макаркин Д.В. Нет. 

 

Председательствующий. Вопросы есть к заместителю министра? Нет. 

Присаживайтесь, пожалуйста. 

Уважаемые депутаты, слово предоставляется председателю комитета. 

Уважаемый Игорь Васильевич, пожалуйста. 

 

Андрющенко И.В. Уважаемый Геннадий Владимирович, уважаемые 

коллеги! Законопроект подготовлен в целях приведения действующего краево-

го Закона в соответствие с федеральным законодательством. Им предлагается 

наделить Правительство и краевое министерство энергетики, промышленности 

и связи полномочиями по установлению дополнительных требований к про-

мышленным технопаркам и управляющим компаниям технопарков в целях при-
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менения мер стимулирования деятельности в сфере промышленности. 

К законопроекту поступили заключения положительного характера. Ре-

шением комитета он рекомендован к принятию в двух чтениях. 

Прошу коллег поддержать решение комитета. 

 

Председательствующий. Коллеги, есть ли вопросы к Игорю Васильеви-

чу? Нет.  

Уважаемые депутаты, какие будут замечания по концепции, предложен-

ной комитетом? Принять. 

Кто за то, чтобы принять законопроект в первом чтении, прошу проголо-

совать. За – 44, против и воздержавшихся нет. Принято. 

Как вы слышали, комитет также предлагает принять законопроект во вто-

ром чтении на сегодняшнем заседании. Не будет возражений? Нет. 

Кто за то, чтобы рассмотреть законопроект во втором чтении на сего-

дняшнем заседании, прошу проголосовать. За – 45, против и воздержавшихся 

нет. Принято. 

Уважаемые депутаты, переходим к рассмотрению законопроекта во вто-

ром чтении.  

В ходе подготовки законопроекта к рассмотрению поправок к нему не 

поступило.  

Есть ли у субъектов права законодательной инициативы предложения по 

внесению поправок? Нет.  

Кто за то, чтобы принять статьи и законопроект в целом, прошу проголо-

совать. За – 43, против и воздержавшихся нет.  

Коллеги, проект постановления по данному вопросу у вас имеется. Есть 

ли замечания по проекту постановления? Нет. 

Кто за то, чтобы принять постановление в предложенной редакции, про-

шу проголосовать. За – 45, против и воздержавшихся нет. Решение принято. 

Слушается вопрос "О Примерной программе законопроектной работы 

Думы Ставропольского края шестого созыва на 2019 год". 

Уважаемые депутаты, Примерная программа законопроектной работы 

Думы Ставропольского края шестого созыва на 2019 год подготовлена с учетом 

Примерного плана законопроектной деятельности Губернатора Ставропольско-

го края, Правительства Ставропольского края на 2019 год, решений комитетов 

Думы, предложений, поступивших от субъектов права законодательной иници-

ативы Ставропольского края – это депутаты, прокурор Ставропольского края, 

представители органов местного самоуправления, избирательная комиссия, 

Молодежный парламент при Думе Ставропольского края.  

Коллеги, проект постановления по данному вопросу у вас имеется. Есть 

ли замечания по проекту постановления? 

Кто за то, чтобы принять постановление в предложенной редакции, про-

шу проголосовать. За – 45, против и воздержавшихся нет. Решение принято.  

Уважаемые депутаты, слушается вопрос "О Плане организационных 

мероприятий по реализации полномочий Думы Ставропольского края  
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шестого созыва на 2019 год".  

Коллеги, План организационных мероприятий по реализации полномо-

чий Думы Ставропольского края на 2019 год подготовлен на основании пред-

ложений комитетов и аппарата Думы Ставропольского края.   

Проект постановления также у вас в материалах. Есть ли замечания по 

проекту постановления? Нет.  

Кто за то, чтобы принять постановление в предложенной  редакции, про-

шу проголосовать. За – 44, против и воздержавшихся нет. 

Коллеги, мы утвердили Примерную программу законопроектной работы 

и План организационных мероприятий по реализации полномочий Думы края 

на 2019 год.  

Коллеги, благодарю вас, тех, кто участвовал в подготовке этих документов. 

В работе, конечно же, в первую очередь, мы будем придерживаться и 

Программы, и Плана, но в случае поступления новых законопроектов будем 

рассматривать их согласно процедуре, установленной в Законе, поэтому у нас 

впереди довольно-таки большая работа. 

Коллеги, о депутатских запросах. 

Поступил депутатский запрос от Кузьмина Александра Сергеевича. Ко-

пия запроса  вам роздана. Запрос будет направлен в установленном порядке. 

Уважаемые депутаты, за время после проведения 13 декабря двадцать 

восьмого заседания Думы Ставропольского края мы приняли путем опроса 14 по-

становлений Думы. Перечень постановлений у вас имеется. 

Коллеги, сегодня мы открыли новую парламентскую сессию. Я призываю 

не раскачиваться долго, а сразу приступить к работе, которой у нас действи-

тельно на самом деле очень много. 

Сейчас одна из самых главных задач депутатского корпуса – контроль за 

исполнением государственных программ в Ставропольском крае. Эти програм-

мы – важное звено реализации майского Указа Президента и 12 национальных 

проектов на территории региона, поэтому прошу вас отнестись максимально 

серьезно, всем нам нужно держать на постоянном контроле ход исполнения 

действующих в крае программ. 

В этом году Дума Ставропольского края председательствует в Северо-

Кавказской Парламентской Ассоциации. Это очень почетно, но, с другой сто-

роны, довольно-таки ответственно. На нашей площадке состоится Конференция 

Ассоциации с участием представителей всех законодательных собраний округа. 

Также мы планируем пригласить и Межпарламентскую Ассоциацию Южного 

федерального округа, ассоциированные парламенты и тех наших коллег, кото-

рые подписали вместе с нами соглашение о взаимодействии, поэтому прошу 

всех также активно участвовать в этих важных мероприятиях.  

Также хочу также напомнить вам, что 2019 год – юбилейный для Думы 

Ставропольского края. В апреле мы с вами празднуем 25-летие со дня основа-

ния регионального парламента. Сейчас идет подготовка к этой дате, создан орг-

комитет по направлениям. Работы впереди также много, но уже и многое сде-

лано в принципе. Всем нам также необходимо подключиться к работе, чтобы 
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юбилейные мероприятия прошли на самом высоком уровне. 

Коллеги, все вопросы повестки рассмотрены.  

Какие у депутатов справки, замечания по ведению заседания Думы? Нет. 

Уважаемый Николай Тимофеевич, просьба к докладчикам-министрам или 

заместителям министров: если вопрос не рассмотрен, зал не покидать. В следу-

ющий раз, если покинут зал, я остановлю рассмотрение законопроекта.  

Спасибо большое.  

Коллеги, на этом двадцать девятое заседание Думы Ставропольского края 

шестого созыва объявляется закрытым. 

 

(Звучит гимн России) 
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